

Elaboración de los datos de la industria a las órdenes de la noche y de los datos de la industria a las órdenes de la noche...

Palma, 29 de Julio de 1920

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

Table with subscription rates: Un mes 2.00, Extranjero (trimestre) 10.00, Número suelto 10 cts., Id. atrasado 15.

CINE MODERNO EN SANTA CATALINA. EL CLUB DE LOS SUICIDAS. A las seis tarde. DIA DE MODA. EN PALMA. A los siete tarde. A petición de varias familias repis de la hermosísima película N. Americana. ESPIGAS DE ORO y estreno de la última jornada en 4 partes DE ROMA AL NIÁGARA

por AURELIO SIDNEY creador del popular URSMS. Completarán el programa varias escogidas cómicas.

LA ACTUALIDAD

La autonomía orea todos los ámbitos

Por la correspondencia de nuestro corresponsal en Barcelona, ha visto el lector el entusiasmo y la unanimidad con que los principales Ayuntamientos de España, representados en la Semana Municipal...

No solo orea el ideal autonomista la administración comunal; la brisa vivificadora se filtra también por los mismos organismos del Estado y es ahora el Ministro de Fomento...

Es más, ahora que en Fomento para conservación de las carreteras se estudia la imposición de un impuesto para todos aquellos vehículos de llanta estrecha...

¿No es eso un paso, aunque por senderos apartados, pero un paso, hacia la autonomía económica de las regiones?

COLABORACION

Divagaciones

Las volutas caprichosas...

Diez meses ha que los estancos rivalizan con panaderías y carboñerías en exhibición de colas interminables. Rivalizan y vencen. Porque, en busca de pan y de carbón, las mujeres han estacionado en hilera durante tres, cinco, diez días...

la cola que estaciona frente a una expendeduría. Un temperamento nervioso, un eterno protestante que se indigna y da un mitin en el que sale siempre a relucir el último dividendo repartido por la Arrendataria. Las más de las veces, este alborotador no fuma. Su inquietud no emana del vicio insatisfecho...

El tabaco inglés ha hecho su aparición en las expendedurías de Barcelona. A precio económico puede adquirir el fumador unos saquitos muy cueros, aparatosamente atados y sellados, que más bien semejan muestras de harina o de arroz. Antaño era muy apreciado aquí el tabaco inglés. Estas bolsitas que la Arrendataria expende ahora a treinta y cinco céntimos, pagábanse a dos y tres pesetas cuando eran materia de contrabando. Sin embargo, ahora hay quien lo protesta ruidosamente...

Las colas interminables podrán durar diez años, como han durado diez meses. El tiempo que la Arrendataria quiera, sin temor a que degene el suceso en conflicto. El orden público está suficientemente garantizado con la característica resignación del fumador, que ahora ha confirmado plenamente al decir de la Ciencia: «... que el tabaco obra especialmente sobre el cerebro... que produce una especie de sopor que se traduce por vaguedades en las sensaciones y las ideas... que embota la claridad de la mente... que obra como un veneno estupefaciente...»

PALMA

Por hurto Han sido detenidos por la Policía y denunciados al Juzgado varios muchachos presuntos autores de distintas raterías cometidas en esta ciudad.

Obras de mejora Se está empedrando de nuevo una parte del piso de la calle de la Concepción. El Alcalde ha ordenado de que se proceda al repique del resto de dicho empedrado a partir de la Plaza de la Constitución.

Curada Lo fué ayer en la Casa de Socorro una joven que con una cuchilla que empleaba se había producido una extensa herida en la muñeca izquierda.

Multado Lo ha sido con diez pesetas por el Alcalde el conductor de un carro por haber dejado abandonada la caballería en la vía pública.

Una excursión amena La expedición organizada en Menorca para la semana próxima por la Agencia de Turismo «Las Islas Doradas», de nuestra ciudad, será seguramente un viaje agradableísimo.

La salida tendrá lugar de Palma el lunes próximo a las 8 de la noche y la vuelta por Ciudadela el viernes 23 del corriente.

Los atrasados pueden aun inscribirse todo el día de hoy en la Agencia de Turismo, Plaza de Antonio Maura, 19, 1.º

Por hurto de leñas Comunica la benemérita del puesto de Selva haber detenido y denunciado a la autoridad competente a varios individuos, presuntos autores de la corta y sustracción de leñas del monte comunal de Caimari.

Escasez de tabaco Otra vez vuelve a reinar en Palma gran escasez de tabaco y en particular de las clases económicas, cuyas existencias se han agotado por completo.

Ayer tarde en los estancos solo se expendían cajetillas de 0'40, 0'50, 0'85 y de 1 peseta, pues si bien por la mañana hubo cajetillas de cigarrillos de 0'10 y tabaco picado de 0'25, como solo se había repartido a cada estanco una reducidísima cantidad que quedaba en el depósito, pronto quedó agotada.

Por infracción de caza Da cuenta la benemérita del puesto de Campos de haber denunciado al Juez municipal de la misma a varios individuos por infracción de la ley de caza.

Título En la Sección administrativa de 1.ª enseñanza se ha recibido el título de Licenciado en Medicina y Cirugía expedido a favor de don Baltasar Moyá Coll, natural de Dayá, cuyo interesado puede pasar a recoger exhibiendo su cédula personal.

Baños de mar de la Portella La concesionaria de los baños de mar de la Portella nos comunica que han quedado abiertos al público, dichos baños.

A los oficiales barberos El presidente de «La Prosperidad», sociedad de oficiales barberos, nos ruega la publicación de las siguientes líneas:

«A requerimiento del Comité administrativo de «La Casa del Pueblo», se convoca a todos los socios de «La Prosperidad» para hoy día 15, a las 8 y media de la noche, en el local social, (Ballester 32) para tratar de un asunto de mucha importancia.»

De Mahón

Los efectos de la R. O. de agosto del año último han llegado al grado máximo en esta isla. La industria del calzado, antes de la promulgación de aquella, tan pujante y beneficiosa para los menorquines, ha ido languideciendo hasta el extremo de que pronto, muy pronto, de no conseguirse su derogación o al menos su atenuación, una tras otra, irán cerrándose las fábricas y los obreros sumidos en el mayor desamparo. Los más atrevidos de ellos o con recursos suficientes, van emigrando paulatinamente y continúan así, en breve tiempo convergerá hacia Cuba un núcleo obrero que, a la postre, vendrá a ser un perjuicio para la industria menorquina, ya que la demanda de brazos desde aquella Antilla obedece a la implantación de numerosas fábricas, cuya manufactura restará producción a la de Menorca.

Esta crisis repercute en toda la isla y ha iniciado una serie de protestas que de día en día, van adquiriendo violencia que se exterioriza en reuniones y mítines. Anteayer se reunieron los fabri-

cantes de calzado y ayer los Ayuntamientos todos acordándose por aquellos, nombrar una comisión que visitó al Alcalde y al Delegado del Gobierno para que telegrafiaran a Madrid exponiendo la situación angustiosa de Menorca, lo que hicieron gustosamente dichas autoridades, recomendando encarecidamente la petición.

Se acordó también que marche a Madrid una comisión para ver si se despaخان pronto los permisos de exportación allí detenidos por trámites burocráticos, con lo que se solucionaría en parte la crisis, y que vean también los comisionados si es posible lograr la exportación libre.

Y en la Asamblea de Ayuntamientos que presidió el Alcalde Presidente del de esta ciudad se acordó:

Que pasara a Madrid una comisión integrada por un representante de cada Ayuntamiento de los pueblos que más perjudicados son por la crisis que atraviesa la industria de calzado como son Ciudadela, Alayor y Mahón.

Que una comisión compuesta de los Alcaldes de todos los pueblos, visitara al Delegado para informarle de los acuerdos adoptados en la Asamblea y rogarle que telegrafiará al Gobierno interesándose en favor de la pronta resolución del problema que tanto afecta a esta Isla.

Y dirigir el siguiente telegrama: «Tres destinatarios. Guillermo García Parveño, Alejandro Lerroux, Diputados a Cortes. Presidente Consejo Ministros. Madrid.»

Los Ayuntamientos Menorca acaban reunirse Asamblea con objeto estudiar medios para conjurar conflicto planteado por crisis industria calzado que sostiene millares familias. La situación creada es de tal naturaleza que es difícilísimo hallar solución pero podría aminorarse conflicto si inmediatamente autorizara Gobierno permisos exportación que tiene concedidos Comité Pieles Calzado Barcelona. De no conseguirse esto sin más dilaciones se cerrarán estos días las pocas fábricas que funcionan y quedarán miseria millares familias. Encarecidamente en nombre Ayuntamientos Menorca suplicamos Vuecencia autoricen enseguida dichos permisos que resolverán por dos o tres meses el problema.

Saludando respetuosamente, Alcalde Mahón, Pedro Pons Sitjes.—Por Alcalde Ciudadela, Juan y Gela bert Caules.—Alcalde Alayor, Juan Piris.—Alcalde Villa Carlos, José Ripoll.—Por Alcalde San Luis, Lorenzo Nin.—Alcalde Mercadal, Lorenzo Galmés.—Por Alcalde Ferrerías, Pedro Pons.

—El que fué nuestro buen amigo y conocido representante don Bartolomé Tudur, falleció el sábado último, víctima de aguda y terrible enfermedad.

Su carácter emprendedor y activo, sus cualidades de honradez acrisolada y enérgico temple le habían grangeado la estimación general. Así que su muerte fué sentidísima.

A su afilida viuda doña Antonia Pons Vinent y tiernas hijitas sinceramente desamos lenitivo para tan grande aflicción. —También falleció en la tarde del domingo el segundo jefe de la Base Naval, capitán de corbeta, don Julio Colom. Al entierro que se efectuó ayer por la mañana asistió numeroso acompañamiento que evidenció las simpatías que gozaba dicho señor en esta ciudad, donde había residido anteriormente como comandante del torpedero número 13 que estuvo de apostadero en este puerto durante unos meses.

A su distinguida familia nuestro sentido pésame.—R. 13 7.920.

El batallón de Inca

Ayer tarde marchó a Inca el batallón del regimiento de infantería n.º 62, que hasta ahora estuvo destacado en esta ciudad.

El citado batallón se reintegra al punto de residencia de la plana mayor del regimiento, la ciudad de Inca, toda vez que las obras de ampliación verificadas en el Cuartel del General Luque permiten el alojamiento de toda la citada unidad.

La fuerza que partió de esta ciudad al mando del comandante jefe de la misma señor Moragues, fué a pié hasta su citado destino, ya definitivo.

La Canonización de la Beata Catalina

El 13, se tuvo la última sesión del proceso supletorio de la Canonización de nuestra Beata, encargada por la S. Congregación de Ritos.

El Rdo. Padre Bartolomé Salvá, Provincial de los RR. Franciscanos, que marcha a Roma el domingo próximo, será el portador de dicho proceso.

Quiere Dios que ésta tenga el éxito deseado.

La Semana Municipal de Barcelona

La representación del Ayuntamiento de Palma Como recordarán nuestros lectores, el Ayuntamiento acordó rogar a nuestro paisano el Secretario de la Cámara de Comercio de Barcelona don Bartolomé Amengual el representante en la Semana Municipal celebrada últimamente en Barcelona.

El Alcalde señor Barceló Caimari nos manifestó ayer que había recibido un telegrama del señor Amengual, en el que agradece la distinción del Ayuntamiento pero que, encontrándose ausente de dicha capital, se apresuró a telegrafiar a la Asamblea, haciendo constar la adhesión del Ayuntamiento de Palma a los acuerdos tomados.

Política local

De boca de una persona de significación en el partido liberal, recogimos ayer la noticia de que es muy probable que el mes de Octubre visite Mallorca el exministro y jefe de la izquierda liberal don Santiago Alba.

Si el viaje se lleva a cabo, vendrán, seguramente, con el señor Alba muchos de los parlamentarios adheridos a su política y aprovechará el señor Alba la ocasión para pronunciar, en Palma, como ya hizo en época pasada el Conde de Romanones, un importante discurso político fijando la posición de la izquierda liberal ante los problemas de gobernación de España.

Del Ejército

Matrimonios.—Se ha concedido licencia para contraer matrimonio con doña Dolores Cortada Casals al oficial segundo del cuerpo de Intervención militar, con destino en las oficinas de la Intervención de Baleares, don Enrique Pujol Bargailló.

Material de Ingenieros.—Ha sido aprobada una propuesta eventual de los servicios de ingenieros, por lo que se asignan a la Comandancia de Mallorca 510 pesetas con destino al «presupuesto de gastos para estudio de las bases de explotación agrícola y pecuaria de la isla de Cabrera.»

Academias.—Ha sido concedido el empleo de alférez de Infantería a los siguientes alumnos de la Academia del arma:

Don Julián Salom Calafell, don Nicasio Riera Pou, don Enrique Puig Guardiola, don Miguel Villalonga Pons, don Pedro Mestre Martorell, don José Payeras Alzina, don Juan Cerdá Marqués, don Juan Payeras Alzina, don Rufino Vela Blasco, don Juan Alcover Castañer, don Luis Bassat Soler, don Jaime Clar Aloy, don Juan Bannassar Bisqueria, don Antonio de Ibarra Montis, don Joaquín Rossifol Fuster,

don Rafel Miralles Bosch, don Claudio Gil Alsó, don Pedro Sansaloni Gazá, don Juan Amer Vadell, don Luis Martí Piornell y don Car los Moysi Vidal.

Destinos.—Se ha dispuesto que el comandante de artillería don Máximo Chulvi y Prado, de la Comandancia de Pamplona, quede disponible en la primera región.

Material de Ingenieros.—Ha sido aprobada una propuesta eventual de los servicios de ingenieros por la que se asignan a la Comandancia de Mallorca 289.990 pesetas para el «proyecto de modificación del cuartel del General Luque, de Inca.»

Ascensos.—Se ha concedido el empleo de alférez de Intendencia a los alumnos de la Academia de dicho cuerpo don Bartolomé Sampol Antich y don Antonio Juliá Sampol.

Taurinas

El rápido fué ayer portador de los seis novillos toros de la ganadería de Pérez Taberner que han de lidiarse el domingo próximo en la plaza de toros de Inca por los novilleros «Carnicerito», «Pedrucho» y «Granero».

El próximo domingo, día 18, con motivo de celebrarse en la ciudad de Inca la anunciada corrida de toros, además de los trenes ordinarios se efectuarán los extraordinarios siguientes:

- De Manacor a Palma, a las 11. De Felanitx a Palma e Inca, a las 11'30. De Consell a Inca, a las 18'40. De Inca a Consell, a las 19'45. De Inca a Palma y Felanitx, a las 21'30.

Nota: El último tren de los indicados que saldrá de Inca a las 21'30 no admitirá viajeros para el trayecto comprendido entre Inca y Consell.

La Empresa de la «Taurina Balear» ha contratado para el día 1.º de Agosto próximo al matador de toros «Valencia», quien, en unión de «Torquito» y «Larita», está encargado de despachar la corrida que se celebrará dicho día en la plaza de toros de Palma.

De Alaró

El 11 del corriente se celebró en este pueblo una bonita fiesta en conmemoración de la inauguración del local social de la sociedad «Catalina Sportiva» organizada por los entusiastas jóvenes del mismo. Por la mañana hubo misa de Comunión general para los socios con imposición de distintivos que resultó concurridísima.

A las nueve y media hubo misa mayor cantada ajustadamente por los mismos socios ocupando la cátedra el Rdo. señor don Lorenzo Martorell.

A las 2 y media se obsequió con un espléndido lunch a los socios, al clero y autoridades, amenizado por la banda de música que tocó las más escogidas piezas de su vasto repertorio.

A las 5 y media tarde literaria musical en el local social en la que pronunciáronse elocuentes discursos por varios jóvenes socios, entre ellos don Jaime Homar desarrolló acertadamente su tema «El indiferentismo y modos de combatirlo». Pruebas de la existencia de Dios y el tema «La cuestión actual social» desarrollado por el joven don Vicente Rosselló, ambos fueron pronunciados inteligentemente por dichos jóvenes, dejando traslucir los nobles sentimientos de que estaban dotados y el grado de instrucción religiosa que habían recibido desde niños; siendo fuertemente aplaudidos por el numeroso público. Interpretó el monólogo de gran risa titulado «En sopa fusa» el distinguido joven don Francisco Bannassar Salas, recitándose además algunas poesías bastante instructivas. Finalmente tomó la palabra, el Reverendo Sr. Martorell, vicario de ésta que con su elocvente palabra

**DON JOSÉ VIDAL Y GAZA**  
AYUDANTE DE OBRAS PÚBLICAS  
Falleció el día 10 del corriente  
D E P D  
Su desconsolada esposa, hija, hijos políticos (presentes y ausentes), nietos (presentes y ausentes), hermanas políticas, primos, sobrinos (presentes y ausentes) y demás familia, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al funeral que se celebrará el sábado día 17 en la iglesia de San Magín, a las diez de la mañana.  
No se invita particularmente.  
Casa mortuoria: Bayarte, 28, 1.º, Santa Catalina.

atacó vibrantemente a los enemigos de la iglesia.

A las nueve y media hubo gran función dramática-cómica, interpretándose el emocionante drama en cuatro actos y un prólogo, denominado «Lázaro el mudo o el pastor de Florencia». El divertido sainete cómico-lírico en un acto y tres cuadros titulado «Los dos poetas» interpretando la música el farmacéutico y distinguido socio don Juan Ordinas.

El público quedó agradecidísimo y con ávidos deseos de que de vez en cuando se repitan actos tan agradables y de tan sana moral para la juventud.

Hacemos votos para que dicha sociedad vaya aumentando progresivamente y que la bendición del Señor sea un principio de regeneración de la juventud de este pueblo.

Miles de enhorabuena al presidente don Arnaldo Rosselló y de más socios que han cooperado en tan simpática fiesta.—C.

### Sobre el hallazgo de un cadáver

Ayer se recibió en el Gobierno civil una comunicación de la Benemérita del puesto de Valldemosa relativa al hallazgo del cadáver de Pedro Ripoll Canals, de que dimos cuenta ayer.

Según parece, dicho individuo salió de su domicilio, guiando un carro de su propiedad, a eso de las diez y media de la noche del lunes, y se supone que al encontrarse en el punto donde fué encontrado se debió espantar la caballería y para contenerla intentaría bajar del vehículo, en cuyo momento, debió ser arrollado, pasándole una de las ruedas por encima de la cabeza y cuerpo, pues del resultado de la autopsia resulta que tenía fracturado el cráneo y resultaba una fuerte contusión en el pecho, habiendo fallecido de hemorragia cerebral y pulmonar.

El juzgado que se constituyó en el lugar de la ocurrencia practicó las diligencias oportunas.

### De subsistencias

El aceite intervenido El Alcalde señor Barceló Caimari recibió ayer una expresiva carta del empleado don Monserrate Vich, delegado para recoger y remesar a Palma los 100.000 kilos de aceite intervenido, concedidos a Mallorca.

En ella le expone los inconvenientes que encuentra para lograr que sea entregado el artículo.

El Alcalde, en vista de ello, le contestó anoche dándole instrucciones y proceda si es preciso a un requerimiento notarial para que los concesionarios no puedan alegar en su día que haya transcurrido el plazo para la entrega del aceite, sin que oficialmente les haya sido reclamado.

El Gobernador recibió también una carta de los depositarios del aceite, pidiendo mayor precio que el de tasa para la entrega del aceite.

El Gobernador les puso un largo telegrama reiterándoles su obligación para la entrega, citándoles los artículos de las disposiciones, a las cuales están sujetos en virtud de la concesión de embarque que se les hizo.

### En honor de la Beata Catalina Thomas

Programa de las solemnes fiestas que en obsequio de la Beata Catalina Thomas han de celebrarse en la Iglesia de Religiosas de Santa María Magdalena de Palma en el presente año de 1920.

Día 17, a las once de la mañana, durante el santo sacrificio de una misa, se dará principio a la novena rezada que la piedad de algunas señoras dedica anualmente a nuestra inocenta paisana.

Día 18, a las siete y media de la tarde, Rosario, primer día de la Novena Solemne con sermón por el Rdo. P. José M. Carreras S. J.

Día 22, empezarán las Cuarenta Horas dedicadas a Santa María Magdalena, exponiéndose S. D. M. a las siete y media; a las diez y media, Misa mayor cantando la Rvda. Comunidad la misa «Fons Bonitatis» y sermón por don Antonio Llisteras, Vicario de la Santísima Trinidad. Por la tarde, a las ocho, continuación de la novena y reserva de S. D. M.

Día 23, Exposición a la misma hora del día anterior, a las nueve y media, Misa mayor; por la tarde como el día anterior.

Día 24, Exposición a la misma hora de los días anteriores, siendo la reserva precedida de «Te-Deum».

Día 27, a la caída de la tarde habrá solemnes completas cantadas por la Rvda. Comunidad en preparación a la Fiesta de la Beata, que dedica nuestro Excmo. Ayuntamiento.

Miércoles día 28, fiesta de nuestra inocenta paisana. A las once, Misa mayor cantando la Misa «Fons Bonitatis» la Reverenda Comunidad y

sermón que dirá el Reverendo don Andrés Servera, Pbro. Al anocheecer se cantarán solemnes completas.

Jueves día 29, solemnidad con que festejan su Bienaventura Hermana las religiosas de esta Reverenda Comunidad; a las diez y media, Misa mayor cantada por la Reverenda Comunidad y sermón por el Rdo. don Jaime Sastre, Pbro. Al anocheecer se cantará solemne Trisagio.

Sábado 31, al anocheecer se cantarán solemnes completas en preparación a la fiesta con que honran a nuestra Extática Catalina, los piadosos concordantes.

Domingo día 1.º Agosto, a las diez y media, Misa mayor solemne, cantando la misa de «Angelis» la Reverenda Comunidad y sermón por el Rdo. P. José Auba, Económico de Santa Eulalia.



En el vapor correo de Valencia saldrá hoy para dicha población, al objeto de pasar una temporada en su país natal, el Ilmo. señor Obispo de esta diócesis doctor Domenech.

Ayer tomaron posesión de sus respectivos cargos el agente de policía, recientemente destinado a este Gobierno civil, don Leandro Pérez Finart y el cabo del Cuerpo de Seguridad, de nueva creación en Palma, don Plácido Luis Giménez.

Ayer regresaron de Marsella el propietario de los almacenes «El Borne» don Miguel Ramón y su hermana señorita Caridad.

Ha sido nombrado Juez de 1.ª Instancia de Aliaga, provincia de Teruel, nuestro paisano don Miguel Isern Salvadores, que antes lo era de Nules.

Entre los recién nombrados alumnos de la Academia de Infantería figura el joven don José Palmer y Moll, de 16 años de edad, que, con sólo 6 meses de preparación, ha aprobado todos los ejercicios que constituyen el plan de Ingresos.

También han aprobado el plan don Juan Nebot, en Infantería, don Juan Font, en Ingenieros, y don Miguel Tomás y don Victoriano Anguera en las dos Academias de Artillería e Infantería.

Los citados alumnos han sido preparados en la Academia de los capitanes de Artillería señores Nadal, Cerdó y Jiménez.

Ha fallecido en esta ciudad, a avanzada edad, el Ayudante de Obras Públicas don José Vidal Gasa, persona que gozó del aprecio de cuantos le trataron.

Descanse en paz. Reciba su familia y especialmente su hijo político don Juan Argelés la expresión de nuestro pésame.

Con objeto de pasar varios días al lado de sus familias, llegaron ayer de Barcelona, en el rápido, el comandante de Ingenieros don Sebastián Domenge y su distinguida esposa.

Ayer regresó de Barcelona, en el rápido, nuestro estimado amigo el propietario de la casa «Roca» don Domingo Torrens, acompañado de su hija Matilde.

En el vapor «Rey Jaime I», llegaron ayer de Barcelona don José Puig, don Miguel Casanovas y señora, don José Casasayas y señora, don Eusebio Hernández, don Julián Pérez, don Rafael Miquel, don Francisco Mulet, don Francisco Fábregas, don Miguel Ferrer, don Antonio Rullán y señora, don Pedro Jaume, don Juan Pizá, don Mateo Llobera y don Domingo Bosch.

También regresó en dicho buque el magistrado de esta Audiencia don Emilio Vélez.

Anoche, en el vapor rápido, salieron para Barcelona don Francisco Crespi, don Enrique Batlle, don Salvador Miró y señora, don Francisco Aguilera, don Antonio Ballester y señora, don Sebastián Ca-

nat, don Luís Rosselló, don Joaquín Alfaro, don Cristóbal Quart, don Mateo Grau, don José Fuster y don Monserrate Vidal.

También se embarcó en dicho buque el Conde de Peralada.

Anoche, en el vapor rápido, salió para Barcelona la excursión de turistas que se dirigen a París, Alsacia Lorena y al frente de los campos de batalla, excursión organizada por la Agencia de turismo «Las Islas Doradas».

Para festejar el triunfo obtenido por el joven pintor Emilio Pou González Moro, en la Exposición Regional aquí celebrada, reuniéronse anoche en el Hotel Victoria en comida íntima varios amigos del artista premiado, quien fué objeto en aquel acto de sinceras felicitaciones, deseándole todos nuevas recompensas en su arte.

El eximio poeta don Juan Alcover ha aceptado gustoso la invitación que le ha dirigido el Alcalde señor Barceló y Caimari, para que se encargara de la biografía de nuestro ilustre maestro don Miguel de los Santos Oliver, que ha de ser leída en el acto de la colocación de su retrato en la galería de Varones Ilustres. El retrato ha sido encargado por dicha autoridad al distinguido pintor don Juan Pizá.

Ayer regresó de tomar las aguas de Vichy (Francia) el Bayle del Real Patrimonio don Enrique Sureda.

**Centros**  
La Barrientos en peligro de muerte.

Maria Barrientos, la eminente triple que recreó al público de Palma ha estado a punto de morir aplastada por un tren, en Londres.

Estaba en uno de los andenes de la estación de Charing Cross, esperando subir a uno de los trenes para marchar. Todavía no se sabe cómo ocurrió el hecho, pero lo cierto es que, encontrándose en aquel grandioso centro ferroviario, en medio de aquel gran movimiento, acelerada nuestra gran artista cayó a la vía en el preciso momento en que se precipitaba uno de los numerosos trenes que llegan a la estación.

Maria Barrientos, con una rapidez asombrosa se dió cuenta clara del grave peligro en que se encontraba y tuvo la admirable serenidad de echarse en medio de la vía y estirarse hieráticamente.

Todo el tren le pasó por encima y con sorpresa primero, y con alegría inmensa después, vieron los presentes que la Barrientos estaba viva y que trataba de incorporarse. Estaba absolutamente ileso. El tren no la había tocado.

### De Sanidad marítima

De nuestro distinguido amigo el Director de Sanidad de este puerto don José Ogazón, hemos recibido la siguiente nota:

«Por orden telegráfica de la Inspección General de Sanidad del Reino de fecha 13 del actual y en previsión del peligro de que nuestro territorio se vea invadido por enfermedades sospechosas reinantes en diversos puertos, se ha ordenado que por el personal facultativo de las Estaciones Sanitarias se preste la mayor atención al posible contagio, disponiendo que diariamente se pase visita a los tripulantes de todos los buques sin excepción que estén fondeados en nuestros puertos. En cumplimiento de dicha orden, por esta Dirección de Sanidad se ha dispuesto lo siguiente:

- 1.º Que todos los días, a las nueve de la mañana, estén las tripulaciones completas, a bordo de sus buques respectivos, para la visita de inspección médica.
- 2.º Se exigirá la mayor responsabilidad a los Sres Médicos de la Isla, y a los Capitanes y Patrones

de los buques fondeados en el puerto que, de acuerdo con lo que dispone el art. 85 del vigente Reglamento de Sanidad Exterior, en consonancia con el 17 del Bando de Policía sanitaria, no diessen cuenta a esta Dirección de Sanidad de cualquier alteración en la salud de tripulantes y pasajeros del buque de su mando, por lo que se refiere a Capitanes y Patrones, y de los enfermos pertenecientes a dichas tripulaciones que dichos Sres. Facultativos visitaren.  
Palma de Mallorca 14 de Julio de 1920.»

### CULTOS

**Para hoy**  
**Juicio de Cuarenta Horas**  
Continúan en la Anunciación (Hospital) dedicadas a Ntra. Sra. del Carmen: Exposición a las seis y media y acto continuo Oficio matinal; a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde a las seis Vísperas, Completas, Maitines y Laudes solemnes; al anocheecer, último día de novenario y reserva de S. D. M.

Empezan en Santa Teresa, también a la Virgen del Carmen: Exposición a las siete y media; a las diez y media misa y novena; por la tarde a las siete y media se cantarán solemnes Completas y reserva de S. D. M.

**Otras funciones**  
En el Oratorio de las Hermanas Carmelitas, por la tarde a las siete y media, para honrar la vigilia de la Sma. Virgen del Carmen, se cantarán solemnes Completas, Rosario, meditación y la Coronilla de las doce Estrellas cantada.

**Vísita a la Corte de María**  
A Ntra. Sra. de la Asunción en la Catedral (Privilegiada.)

**Para mañana**  
**Juicio de Cuarenta Horas**  
Concluyen en la Anunciación (Hospital) dedicadas a Ntra. Sra. del Carmen: Exposición, Prima y Oficio matinal a las seis; a las diez Tercia y Misa mayor, en la que predicará el Rdo. don Antonio Truysols, Secretario de Estudios del Seminario; por la tarde a las seis, Vísperas, Completas, Maitines y Laudes solemnes; al anocheecer meditación, procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Continúan en Santa Teresa en honor de la Virgen del Carmelo: A las cinco empezará la primera misa; a las nueve exposición del Santísimo; a las diez Tercia y Misa mayor, en la que predicará las glorias del Carmelo el Rdo. P. Miguel Rosselló, de los S.S. CC.; por la tarde a las siete y media se cantará el Trisagio de la Virgen del Carmen y después la reserva de S. D. M.

**Otras funciones**  
En el Oratorio de las Hermanas Carmelitas, fiesta dedicada a su Sma. Madre la Virgen del Carmen: A las siete y media, misa de Comunión general y plática por el M. I. señor don Buenaventura Barceló, Arcipreste; a las diez Tercia y Misa mayor cantada por la Rda. Comunidad y predicará las glorias del Carmelo el Rdo. P. Pascual, de los S.S. CC.; por la tarde a las seis se vestirá el Santo Escapulario de la Virgen del Carmen a todos los fieles que deseen gozar de los grandes privilegios que en él están contenidos; a las siete y media Rosario, sermón por el Rdo. don Andrés Servera, Pro. y Trisagio de la Virgen del Carmen cantado.

En San Juan, a las diez, misa rezada, que los Marinos de la Armada dedican a su Patrona la Virgen del

Carmen; a las diez y media, Misa mayor con músicas y sermón por el Rdo. don José Cabrer, Pbro.

En San Felipe Neri, a las nueve, Misa cantada en honor de Ntra. Sra. del Carmen.

**Vísita a la Corte de María**  
A Ntra. Sra. del Carmeu en Santa Teresa.

**Cine Asistencia Palmesana**  
HOY A LAS 5 TARDE  
ESTRENO de la preciosa película norte-americana.  
**Bajo las garras del silencio**  
y episodios 7 y 8 de la colosal serie  
**El Misterio de la doble cruz**  
CONCIERTO por los reputados profesores señores SEGURA y OLIVER.

**NESTLÉ**  
  
CHOCOLATE con LECHE SVIZA

**Máquinas de escribir**  
**REMINGTON**  
Enseñanza rápida de  
**Mecanografía y Taquigrafía**  
Palacio, 13 Teléfono 335

**LA ALDEANA**  
Fábrica de leche condensada  
Habiéndose acordado la disolución de la razón social «Aguiló y Jaume», que explotaban la fabricación de leche condensada marca «La Aldeana», sita en la Avenida de Estanislao Figueras, de esta ciudad, se participa a los numerosos clientes y al público en general, que el socio de la extinta razón social don Juan Jaume Massanet, se ha hecho cargo de la expresada fabricación, habiéndola trasladado a la Avenida de Alejandro Rosselló, n.º 47, donde seguirán fabricándose los acreditados productos de la casa.

**RON BACARDI**  
ES EL MEJOR.

**Dr. Lóbsich**  
Especialista en enfermedades de la Piel y úlceras de las piernas  
Calle S. Miguel, 157, principal  
Frente la iglesia de Sta. Catalina de Sena  
Consulta de 8 a 1 y de 4 a 5  
Aprendiz para comercio, se necesita. Razón Casa Anunciadora.

# TELEGRAMAS

**LA EMPERATRIZ EUGENIA**  
Madrid 13 a las 22  
**Honores al cadáver. Este será trasladado a Londres en un buque de guerra**  
El general Milans del Bosch, en el momento en que se publique el decreto concediendo honores reales al cadáver de la ex-emperatriz, dispondrá que le dé guardia un zaguante de Alabarderos.  
El mayor domo mayor de Palacio, marqués de la Torreçilla, dispondrá que, conforme a la costumbre de la Corte española, se hagan cargo del cadáver los Monteros de Espinosa, que no lo abandonarán ya hasta que reciba sepultura.  
El traslado del cadáver a Inglaterra se efectuará en un buque de guerra español.  
**Las noticias del testamento**  
Londres.—El testamento de la ex-

emperatriz Eugenia está depositado en una notaría de París.  
La reina Victoria Eugenia sale beneficiada en el testamento con un importante legado.  
Madrid 14 a las 14  
**El entierro. No habrá desfile**  
Por la noche llegará a Madrid el Duque de Alba para asistir al entierro de la ex-emperatriz Eugenia.  
Este se verificará mañana a las seis de la tarde formando las tropas, que cubrirán la carrera, pues no habrá luego desfile para evitar la larga interrupción del tránsito que ello significaría.  
Madrid 14 a las 20  
**Honores al cadáver de la Emperatriz. Decreto del Rey**  
Se ha recibido la noticia de haber firmado S. M. el Rey el siguiente Real decreto:  
«Para manifestar el vivo duelo que ha producido en mí, el falleci-

miento de la Emperatriz Eugenia, Vinda de Napoleón III, Emperador de Francia, y de acuerdo con mi Consejo de Ministros vengo en decretar:  
1.º Que se tributen al cadáver de la Emperatriz Eugenia los honores que prescriben las Reales ordenanzas para las personas reales.  
2.º Que por la Presidencia del Consejo de Ministros se invite a las Cortes del Reino y a todos los ministerios y clases del Estado, que designen una comisión que los representen en el acto de la conducción del cadáver desde la Casa mortuoria Palacio de Liria, a la Estación del Norte, el jueves próximo día 15 a las 18.º30.  
3.º Que por el ministerio de Gracia y Justicia se manifieste a los Ilustrísimos Prelados mi deseo de que se hagan paces para el eterno descanso del alma de la finada.  
Dada en Palacio y en la Embajada Española en Londres a 12 de Julio de 1920.»

**La representación oficial en el cortejo. El cadáver será conducido a Farnborough**  
En el cortejo fúnebre de la Emperatriz, figurarán las carrozas de la Casa Real, el personal palatino que se encuentra en Madrid y probablemente representará a S. M. el Rey el Infante don Fernando.  
El cadáver saldrá en el expreso de San Sebastián a las nueve de la noche.  
Acompañándolo hasta Inglaterra marcharán en dicho tren Mme. Atainville y su esposo, los sobrinos de la finada Duques de Alba, de Peñaranda, de Tamames, de Santaña y Conde de Mora.  
Los restos no entrarán en París, sino que serán conducidos por el ferrocarril de Cintura enlazando el coche que los conduzca con el tren del Havre.  
Desde el citado puerto serán trasladados al puerto inglés de Southampton y luego en ferrocarril, sin

tocar en Londres serán conducidos a Farnborough cuya estación está en la misma línea férrea.  
El cadáver llegará a Inglaterra a las seis y media de la mañana del domingo, si los trenes no pierden el enlace.  
Barcelona 14 a las 23  
**La prensa francesa**  
Paris.—La prensa dedica sentidas palabras a la muerte de la ex-emperatriz Eugenia.  
«La Libre Parole» dice que toda Francia ha recibido con emoción la dolorosa nueva, pues la Soberana por su actitud resignada ante sus tremendas desgracias se había captado la simpatía universal.  
«L'Echo de Paris» dice que la ex-emperatriz, al final de su vida, ha podido tener la alegría de ver recobrar la Alsacia y la Lorena, que su esposo perdió en 1870.  
«L'Éclair» dice que la ex-emperatriz Eugenia, después de una vida ejemplar y retirada, exenta de intrigas, ha tenido el supremo consuelo de morir en su país natal.

**CONSEJO DE MINISTROS**  
Madrid 14 a las 1  
**Nota oficiosa**  
A las ocho de la noche terminó el Consejo.  
El ministro de la Gobernación, nos facilitó la siguiente referencia oficiosa:  
Se acordó todo lo referente al abasto nacional de trigos y harinas que se irá dando a conocer por sucesivas Reales órdenes, de cuya redacción quedó encargado el presidente y el ministro de Fomento, y no se dá a conocer ahora lo esencial los acuerdos porque afectan a intereses su contenido y para evitar resistencias no se hace público.  
También se adoptaron medidas que pudieran llamarse de saneamiento para el arroz y aceites que quedarán en depósito porque convengan.  
Constan al Gobierno numerosas

# IA LOS CICLISTAS!

La Casa DARDER HERMANOS, abstenida durante largo tiempo de carreras y suprimidos otros gastos de propaganda, regala, ahora a sus clientes parte de los beneficios obtenidos con dicha abstención.

Por eso reparte 50 BICICLETAS nuevas, de sólida construcción alemana, marca PERLE, garantizadas, con bomba, timbre y estuche completo de reparaciones, al incomprensible precio de 145 duros cada una!

Ofrece además 2.000 cámaras de aire, garantizadas, marca inglesa, a 6 pesetas una. La CASA DARDER hace esos regalos precisamente ahora que todos los artículos han doblado sus precios.

## No equivocarse SINDICATO, 189

NOTA.—Para evitar acaparamientos, se darán solo dos cámaras, como máximo, a cada consumidor.

contraria si el Gobierno accediera a la petición de los redactores de «El Sol», de que se le entierre en el Panteón de Hombres Ilustres.

## NOTICIAS SURTAS

Madrid 13 a las 24

### Grandioso recibimiento en la Habana al «Alfonso XIII».

Noticias de la Habana amplían los datos del recibimiento hecho al acorazado «Alfonso XIII».

El aspecto de la bahía resultaba sorprendente.

Muchas embarcaciones conducían representaciones de los Centros culturales y muchos estudiantes que vitoreaban a España y a Cuba.

Un aeroplano voló sobre el acorazado y arrojó infinidad de flores sobre la cubierta.

Los marinos españoles desembarcaron recorriendo la población y siendo objeto en todas partes de demostraciones de entusiasmo.

Muchas casas aparecían engalanadas con banderas cubanas y españolas.

El «Reina Regente».

Bizerta.—El crucero español «Reina Regente» ha fondeado sin novedad en este puerto, procedente de Alejandría.

Madrid 14 a la 1

### Emisión de obligaciones del Estado

La emisión de obligaciones del Tesoro alcanzó ayer la suma de 6.683.000 pesetas.

### ¿El acorazado «Alfonso XIII», a Sto. Domingo?

Un periódico pide que el acorazado «Alfonso XIII» de paso en la visita que ha de hacer a la Habana, la haga a la República de Santo Domingo a fin de estrechar más las relaciones hispano americanas.

### Concejal ahogado

Logroño.—En Torrecilla donde veraneara pereció ahogado el concejal del Ayuntamiento de Logroño D. Pedro Urbiola por ir a recoger del río una pelota con que jugaban sus hijos.

El Ayuntamiento asistirá al entierro.

### Suicidio

Corona Flora Lavilla, de 72 años, se arrojó de un balcón de un cuarto piso, ignorándose las causas.

### El Alcalde de Madrid enfermo

El alcalde señor Condé de Limpías no ha recibido hoy a los periodistas por hallarse ligeramente enfermo.

### Oposición a las obras de la plaza de toros Monumental

La minoría socialista de la Diputación ha presentado una proposición oponiéndose a que se construya la plaza de toros Monumental de Madrid en terrenos que cree debe dedicarse al ensanche de la capital.

Madrid 14 a las 14

### Los periódicos y el servicio de comunicaciones

El ministro de la Gobernación señor Bergamín ha dictado una R. O. creando un negociado de reclamaciones de prensa en la Dirección General de Comunicaciones que entenderá en las reclamaciones que formulen las empresas periodísticas sobre las deficiencias de Correos, Telégrafos y Teléfonos.

### Consecuencias del juego

En el parque de espectáculos de «Ideal Rosales», esta madrugada, un estudiante llamado Esteban Bustamante perdió en el juego una cantidad, y fué a reclamarla al contratista del «Ideal».

El contratista se negó a sus pretensiones y entonces, el estudiante disparole cinco tiros, hiriéndole levemente.

Al ruido de los disparos se produjo un pánico enorme.

Hubo varios contusos.

El estudiante ha declarado que

## LA PAZ

Madrid 13 a las 24

### Los sovjets y Polonia

Londres.—Según el «Daily Telegraph», el Gobierno de Moscú se propone tratar con Polonia, en cuanto se presente ocasión propicia para ello, prescindiendo en absoluto de los aliados y negociando directamente con el Gabinete de Varsovia.

### Otra crisis alemana

París.—La Delegación alemana de Spa ha recibido noticias de que hoy o mañana se declarará la crisis ministerial.

Esta obedecerá a la visita hecha por los miembros del partido conservador al presidente Ebert, en cuya visita manifestaron que su partido desapruva unánimemente la actuación de la Delegación alemana en Spa y muy especialmente el documento relativo al desarme.

### Los militares alemanes contra la conferencia de Spa

Berlin.—La Unión Nacional de Oficiales del Ejército ha publicado un manifiesto dirigido al pueblo alemán, protestando de la conducta de los delegados germanos en la Conferencia de Spa, contraria a los intereses y al honor de Alemania. Termina el manifiesto desautorizando a dichos delegados y cuantas gestiones han realizado con los aliados, que no responden al sentir general del país.

Barcelona 14 a las 23

### La lucha ruso-polaca

Varsovia.—Habiendo los bolcheviks forzado el paso del Beresina han llegado hasta el río Plisa, apoyados por fuerte artillería.

Los polacos se han retirado en buen orden hasta la vía férrea Polok-Molodezno, donde se ha estrechado el ataque de los bolcheviks.

Al Norte del Beresina los ataques enemigos han fracasado.

Una división polonesa ha avanzado hasta Seczdyn, ocupando la población.

Los bolcheviks han ocupado la importante ciudad de Minsk.

### Rusia dispuesta a la paz con Polonia

Londres.—Un radiograma de Moscú dice que el Gobierno de los sovjets está dispuesto a suspender las operaciones contra Polonia y acudir a la Conferencia de la Paz.

Esta conferencia probablemente se reunirá en Londres.

### Los griegos ocupan Brousse

Atenas.—Las tropas griegas han ocupado Bron se, capital del Asia Menor, cogiendo a los enemigos, cañones, material de guerra y prisioneros.

### Allenby, General Jefe en Asia Menor

Londres.—Se asegura que el Mariscal Allenby, el conquistador de Jerusalén, será nombrado general en jefe de las fuerzas que operan en Asia Menor contra los nacionalistas turcos mandados por Mustafá Kemal.

### LA CUESTION DE LOS ALQUILERES

Madrid 14 a las 14

### Una R. O. aclaratoria

La «Gaceta de Madrid» publica hoy una Real Orden aclaratoria del decreto sobre el arrendamiento en las fincas urbanas.

Dispone que las causas señaladas en dicho decreto como excepción para la prórroga de los contratos podrán ser libremente estimadas o desestimadas por los tribunales mixtos.

No se consideran comprendidos entre los establecimientos industriales los que funcionan por temporadas.

Tampoco se prorrogará cuando se trate de viviendas accidentales.

Los juicios de desahucio por falta de pago podrán hacerse en primera comparecencia.

En los juicios que estén hoy en tramitación y sin sentencia podrá hacerse el pago del descuberto, abonando también las costas.

### MANIFESTACIONES DE DATO

Madrid 14 a las 14

### La muerte de Cavia. La labor del Gobierno. El entierro de la ex-emperatriz Eugenia

El señor Dato nos ha dicho que visitó el cadáver de Mariano de Cavia.

Ignora si se le enterrará en Madrid o en Zaragoza.

Elogió el señor Dato la persona-

lidad literaria de Cavia, diciendo que su pérdida es sensible.

Los Reyes siguen sin novedad.

El Vizconde de Eza llegará hoy a Tetuán y dentro de tres o cuatro días marchará a Ceuta y Melilla.

Los telegramas de provincias dicen que no ocurre novedad.

Confía el señor Dato que pronto se resolverá el conflicto de Riontinto.

Probablemente el lunes se celebrará Consejo para seguir tratando de cuestiones de subsistencias.

El señor Ortúño irá publicando las medidas acordadas ayer sobre trigo y harinas.

Negó que se tratara en el Consejo de las tarifas ferroviarias ni de la cuestión de la Mancomunidad.

### Cotizaciones

Madrid 14 a las 20

Interior.	71'60
Interior fin de mes.	71'80
Amortizable 5 pps.	94'40
Amortizable 4 pps.	83'00
Banco de España.	525'00
Compañía Tabacalera.	298'00
Exterior.	83'90
Francos.	52'15
Libras.	24'45
Carpetas interior.	71'40
Marcos.	16'30
Liras.	37'40
Dólares.	6'18

Barcelona 14 a las 22

Interior contado.	73'80
Amortizable.	94'50
Nortes.	57'05
Alicantes.	58'85
Francos.	52'05
Libras.	24'31
Liras.	37'05
Dólares.	6'17
Marcos.	16'07
Francos suizos.	00'00

### MUERTE DE MARIANO DE CAVIA

Madrid 14 a las 4'30

(Urgente)

En este momento, acaba de fallecer de una infección renal, en el sanatorio donde había sido trasladado a causa de su delicado estado, el antiguo y amensísimo periodista Mariano de Cavia, cuyos escritos, primero en «El Imparcial» y luego en «El Sol», tuvieron gran número de lectores.

Era considerado Mariano de Cavia, como cronista, uno de los primeros de España.

Madrid 14 a las 20

### Detalles del fallecimiento. Velando el cadáver. Dato en el sanatorio. El cadáver será expuesto en la redacción de «El Sol».

Mariano de Cavia ha fallecido a consecuencia de un ataque de uremia.

Ayer se levantó a las diez de la mañana, creyéndose mejorado, pero tuvo que acostarse a las seis de la tarde en vista de la agravación.

A las tres de la madrugada llamó a un criado diciéndole que se encontraba mal y tenía un funesto desahuce.

El criado le dijo: «Ya mejorará, si Dios quiere» a lo que contestó el enfermo: «Di mejor, si quieren todos los Dioses». Media hora después espiraba en brazos de su criado.

Este llamó por teléfono a la Redacción de «El Sol», personándose inmediatamente todo el personal de servicio de noche.

El fallecimiento ha ocurrido a las cuatro menos cuarto de la madrugada.

Quedaron velando el cadáver el Redactor Jefe don Luis Velasco y el redactor don Maximiliano Clavo.

A las diez de la mañana llegó el señor Dato al sanatorio, dando el pésame a los redactores en nombre del Gobierno, ofreciéndose incondicionalmente.

Llegaron después los señores Francos Rodríguez, don Natalio Rivas, Gimeno y Bizane.

Este se conceptuaba su mejor amigo pues se conocían desde la infancia.

Le visitaron también don José Ortega Gasset, don Ramón Gasset, don Dario Perez, el escultor señor García González, los señores Casas, Basilio Parasio, Gascon y Marin, Fernández Aibar, Royo Villanueva y otros.

Antes de mediodía llegó al sanatorio el Director de «El Sol» quien no se separó del cadáver en todo el día.

El cadáver ha sido esta tarde embalsamado y después trasladado a la redacción de «El Sol», donde será expuesto al público hasta mañana en que se le dará sepultura, desconociéndose aun la hora oficial.

No se sabe si el cadáver será reclamado por Zaragoza o en caso

quejas sobre la calidad de esos productos.

El ministro del Trabajo dió cuenta de la solución de la huelga de la mina de Arrayanes.

Al señor Bergamín se le preguntó si el Consejo se ocupó de las cuestiones de las tarifas ferroviarias y de la Mancomunidad de Cataluña, contestando que ni de uno ni de otro asunto se había tratado.

Igual pregunta se hizo al señor Dato quien dijo que no convenía la divulgación de los acuerdos del Consejo relativos a los regímenes de trigo, pues como ocurre con los valores públicos pueden alterarse las cotizaciones.

## POLITICA

Madrid 14 a las 1

### Reunión de los liberales en el domicilio del marqués de Alhucemas

En la reunión celebrada en el domicilio del marqués de Alhucemas se ratificó el acuerdo de reunirse los liberales hasta el otoño.

A la reunión acudieron el conde de Romanones y los señores Alba y Gasset.

En dicha época se tomará el acuerdo sobre la conducta a seguir por los liberales ante las medidas del Gobierno en los problemas sociales y económicos.

Madrid 14 a las 14

### Contra un secretario de Ayuntamiento

Toledo.—Sigue la excitación en el pueblo de Calzada de Oropesa, contra el secretario del Ayuntamiento, excitación alentada por el Alcalde, que es socialista y quiere sustituir al secretario que es maurista.

### DE CONFLICTOS SOCIALES

Madrid 13 a las 22

### De la huelga de albañiles

En la Casa del Pueblo se reunieron los albañiles en huelga.

La Confederación General del Trabajo francesa ofrece a los obreros asociados de este ramo trabajo en su país.

Se acordó por unanimidad continuar la huelga.

Los obreros renunciaron a la dieta reglamentaria para que todos los fondos se destinen a la lucha y a los gastos que las contingencias de la misma puedan producir.

Madrid 13 a la 1

### Agresión al panadero Prado. El supuesto autor. Detenidos.

La policía sigue las investigaciones sobre el atentado de que fué víctima el panadero Prado.

Se ha detenido a un individuo al que se le cree presunto autor del crimen, que se llama Antonio Pereira, el cual estrechado a preguntas incurrió en grandes contradicciones, siendo encarcelado.

También están detenidos 20 individuos que formaban parte de la banda de los 30, que se dedicaban a realizar atentados sociales.

### Congreso de las cigarreras

Ha comenzado el Congreso de las cigarreras en la Casa del Pueblo.

Se nombró la presidencia y empezó a discutirse las ponencias.

### Aumento del tabaco habano

En la reunión celebrada por el Consejo de administración de la Tabacalera se trató del acuerdo de los tabaqueros de la Habana de subir el precio del tabaco, ignorándose la cantidad subida.

### Colisión entre obreros y huelguistas

Han ocurrido varias colisiones entre obreros albañiles huelguistas y esquilros.

No hay heridos.

Madrid 14 a las 14

### La huelga del ramo de construcción en Madrid

El señor Bergamín nos ha dicho que la impresión de la huelga del ramo de construcción en Madrid, es buena.

Reunión anoche en la Casa del Pueblo de Madrid las Juntas directivas del ramo de construcción, aceptando la formación de una comisión mixta, designando a tres vocales.

### Alpargateros que vuelven al trabajo

Castellón.—Han reanudado el trabajo veinticuatro fábricas de alpargatas.

### Entre huelguistas y esquilros

Logroño.—Entre albañiles huelguistas y esquilros se ha registrado una colisión.

Se dispararon varios tiros, sin causar desgracias.

no pretendía herir a nadie, sino que quería suicidarse y en el momento supremo desvió la puntería.

### Plante en el penal de Cartagena

Dicen de Cartagena que el domingo hubo un plante en aquel penal.

Los presos exigían mejora de servicios y que se les permitiera celdas como a Villalonga y Mondragón.

El Director del penal se negó a ello.

Los presos, entonces, no aceptaron el rancho ni el pan.

Un penado que no quiso hacer causa común con los demás y comió el rancho fué apaleado por sus compañeros.

El Director de la cárcel requirió el auxilio de la fuerza del exterior.

27 promotores de la rebelión fueron encerrados en celdas de castigo, los cuales se han negado a aceptar alimentos.

Madrid 14 a las 20

### Visita de los Exploradores Españoles a Dato

Ha acudido a la Presidencia el grupo de Exploradores Españoles con sus jefes, que van a Londres para asistir al Congreso Internacional.

Les recibió el señor Dato, quien se enteró con detalles de la organización del Congreso.

Luego pronunció un discurso patriótico.

Los exploradores prorrumpieron con vivas a España y al Rey.

### Regreso del Subsecretario de Gracia y Justicia

Ha regresado de Villarrobledo el Subsecretario de Gracia y Justicia, quien se ha posesionado nuevamente del cargo.

MENCHETA

### Noticias del Extranjero

Madrid 13 a la 24

### Santos Chocano

Guatemala.—El poeta Santos Chocano ha sido trasladado a una casa de Salud.

Según los médicos que le han reconocido, por orden del presidente de la República, Santos Chocano está bastante mejorado de sus dolencias.

### La crisis portuguesa

Lisboa.—El señor Cardoso continúa sus gestiones para formar Ministerio. No se cree que lo consiga.

En el caso de haber número suficiente, mañana se reanudarán las sesiones parlamentarias.

### Krassin otra vez a Londres

Londres.—El señor Krassin y los nuevos miembros de la Delegación rusa llegarán a Londres a fines de la presente semana, para continuar sus entrevistas con los representantes del Gobierno inglés.

CORRESPONSAL

### NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 14 a las 22

### Para el próximo viaje del Rey

Con motivo del anunciado viaje del Rey a Barcelona, en Octubre próximo, el Club Marítimo prepara grandes regatas al remo, a la vela y a motor.

### Atropellado por un auto

Anoche, en la calle de Pedro IV un automóvil atropelló a un niño de 9 años, llamado José Curto, que murió pocos momentos después.

La guardia civil detuvo al chauffeur que trataba de huir.

El automóvil no llevaba número de matrícula.

### Otro atentado social

A las siete y cuarto de esta mañana por la calle de Mariano Aguiló pasaba José Ferrer, encargado de una fábrica de pastas para sopa y

unos desconocidos le hicieron varios disparos, causándole una herida en el hombro, calificada de pronóstico reservado.

Los agresores huyeron.

### Hallazgo de un petardo

A las seis de esta mañana dos guardias municipales han hallado en la calle del Bruch, junto a un solar, un petardo de 20 centímetros de largo por 8 de circunferencia, con un alambre arrollado y la mecha encendida, que los guardias apagaron a sablazos, llevando el artefacto al Juzgado.

### Un ahogado

Esta mañana, en los baños de San Sebastián, se ha ahogado el hermano de la Doctrina Cristiana Inocencio Serrano, de 20 años, que no sabía nadar.

### Obreros a Francia

Hoy han marchado a Francia otros ochenta obreros.

### Se incendia el motor de un tranvía

Anoche al pasar por el Paralelo un tranvía de la línea Sans-Puerto se incendió el motor.

Los pasajeros, llenos de pánico, se arrojaron fuera del vehículo, resultando algunos heridos, aunque ninguno de gravedad.

### Un capataz ahogado en el Llobregat

Comunican de Monistrol que el capataz de las obras del ferrocarril de Martorell a Manresa, llamado Melchor González, de 39 años, atravesaba por sobre el Llobregat en una vagoneta colgante y se abrió la tapa del fondo; cayó González al río de una altura de 60 metros y murió al cabo de tres horas.

BUXAREU

### CINE NUEVO

INSTALADO AL AIRE LIBRE

Sindicato, 209

HOY DE 8 A 12

Exito colosal de la dramática en 5 partes titulada

### El Potro del Tormento

Completará el programa EL TERROR DEL SUBMARINO, EL SISTEMA DEL DOCTOR MOCADAM y UN BAÑO IMPREVISTO.

Mañana EL REY DEL CIRCO.

### Se alquila

Espacioso entresuelo, sin cuartos dormitorios, agua a grifo, instalación eléctrica y jardín. Sol, 89.

### Leche condensada

